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Rechnungsprüfungsausschuss 
 

Niederschrift 
 

über die 19. öffentliche Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 17.04.2018 
im Kreisausschusssaal, Am Nuthefließ 2 in 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Michael Baumecker  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Thomas Czesky  
Herr Christian Grüneberg  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Andreas Muschinsky  
Herr Andreas Noack  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:54 Uhr 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2018  
  

 3   Einwohnerfragestunde  
  

 4   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 6   Stellungnahme der Landrätin zum Bericht des RPA über die Prüfung 
des Produktes 271010 - Kreisvolkshochschule im Haushaltsjahr 2015 - 
Informationsvorlage Nr: 5-3287/17-RPA* 
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Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
 
Herr Baumecker begrüßt alle Anwesenden. Es liegen keine Ergänzungswünsche und 
Änderungswünsche vor. Sollte es Anfragen zum Arbeitsplan des Rechnungsprüfungsamtes für das 
Haushaltsjahr 2018  von den Ausschussmitgliedern  geben, so müssten diese unter einen nicht 
öffentlichen Punkt auf der heutigen Ausschusssitzung behandelt werden. Die Tagesordnung wird für 
die heutige Sitzung angenommen. 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2018   
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Einwendungen zur Niederschrift vorliegen. Die Niederschrift kann 
zu den Akten genommen werden.  

 
TOP 3 
Einwohnerfragestunde 
 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.  
 

TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Es liegen keine Anfragen der Ausschussmitglieder vor. 

 
TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr Dornquast teilt mit, dass keine Mitteilungen der Verwaltung vorliegen. 
 
 

TOP 6 
Stellungnahme der Landrätin zum Bericht des RPA über die Prüfung des Produktes 
271010 - Kreisvolkshochschule im Haushaltsjahr 2015 - Informationsvorlage Nr: 5-
3287/17-RPA* 
 
Herr Baumecker erteilt das Wort an Frau Staeck.  
Frau Staeck begrüßt alle Anwesenden. Sie möchte Rede und Antwort zur Stellungnahme der 
Landrätin nehmen. In einer Präsentation, welche als Anlage beigefügt ist, erklärt Frau Staeck Daten 
und Fakten der Kreisvolkshochschule. Sie möchte allen die Möglichkeit geben, das Leistungs- und 
Weiterbildungsangebot der Kreisvolkshochschule kennen zu lernen. Einen Vortrag über die 
Kreisvolkshochschule hielt Frau Staeck ebenfalls in der Bürgermeister-Dienstberatung. Frau Staeck 
appelliert gern an die Abgeordneten, auch in ihren eigenen Gemeinden zu werben, dass die 
Volkshochschule sich vor Ort platzieren kann, da die VHS eine Einrichtung für die Bürger des 
Landkreises ist. Sie informiert über die Erträge der Volkshochschule. Unter anderem teilt sie mit, dass 
sonstige Mieteinnahmen aus der Vermietung des Wohnobjektes Dessauer Straße und aus 
Werbeeinnahmen über das Programmheft der Volkshochschule resultieren. Die Entwicklung der 
Erträge und Aufwendungen wurde im Bericht des Rechnungsprüfungsamtes dargestellt. 2015 konnte 
der kreisliche Zuschuss entgegen den Planungsansätzen verringert werden. Frau Staeck weist immer 
wieder auf das Gutachten der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft PWC hin, welches auch die 
Kreistagsabgeordneten zur Kenntnis erhalten haben. Ziel der VHS war, die 66 %ige Kostendeckung 
zu erreichen. Weiterhin stellt Frau Staeck die Webinare und das Grundbildungszentrum vor. Frau 
Staeck beantwortet die Frage zum Verhältnis der durchgeführten und geplanten Veranstaltungen in 
den einzelnen Fachbereichen (FB) im Jahr 2017, die aus der letzten Ausschusssitzung noch offen 
war. Im FB 1 (Politik und Gesellschaft) wurden von 117 geplanten Veranstaltungen 39 durchgeführt, 
das ist eine Durchführungsquote von 33 %. Im FB 2 (Kunst und Kreativität) wurden von 195 geplanten 
Kursen 136 durchgeführt, das ist eine Durchführungsquote von 70 %.  
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Im FB 3 (Gesundheit) wurde eine Durchführungsquote von 73 %, im  FB 4 (Sprachenbereich) 80 % 
und im FB 5 (Arbeits-Beruf Auftragsmaßnahmen) 51 % erreicht. In den FB 6 und 7 werden 
Veranstaltungen nur durchgeführt, wenn genügend Teilnehmer angemeldet sind, dann ist es eine 100 
%ige Durchführungsquote.  Herr Baumecker bedankt sich für die Erläuterungen. 
 
Herr Grüneberg teilt mit, dass es eine sehr anschauliche Form der Präsentation ist und bedankt sich 
sehr dafür. Er informiert, dass das Gesamtangebot der Seminare sehr vielfältig ist. Das breite 
Spektrum und die Webinare sind sehr interessant. Die Webinare ist eine Plattform der Diskussion 
außerhalb von sozialen Medien. Der Abg. Grüneberg hat Fragen zur Ermäßigung bei den 
Teilnehmergebühren und zum Anteil der Rentner und junger Menschen.  
 
Frau Staeck informiert, dass eine Darstellung des Alters nicht erfolgte, aber der größte Bereich, der 
die Volkshochschule besucht, ist der Bereich zwischen 40 Jahre und 55 Jahre und Rentner ab 65 
Jahre. Viele Nutzer nehmen mehr die Volkshochschule in Anspruch, wenn der Familienalltag vorbei 
ist.  
 
Herr Czesky bittet um Informationen über die Mitarbeiterzahl und über die Entwicklung der Mitarbeiter 
der letzten Jahre sowie die Gesamtkosten und den Zuschuss durch den Landkreis.  
 
Frau Staeck teilt die Zusammensetzung des Personals der Volkshochschule mit. An der 
Volkshochschule arbeiten zurzeit (2018)  vier festangestellte hauptamtliche pädagogische Mitarbeiter, 
für die benannten Fachbereiche und Frau Staeck als Leitung. Vier Stellen im Verwaltungsbereich, 
davon ist zurzeit eine Stelle unbesetzt, welche ausgeschrieben ist. Das Stellenbewerbungsverfahren 
läuft. Außerdem gibt es eine Fachkraft vom Staatlichen Schulamt (Zweiter Bildungsweg) und die 
Projektleiterin Grundbildungszentrum, die keine festen Stellen sind.  
 
Herr Czesky hat Fragen zum Stand der Kursleiter. 
 
Daraufhin informiert Frau Staeck, dass bei den Kurs-Leitenden und -Lehrenden ein Pool von 150 bis 
160 besteht, die freiberuflich tätig sind. Es sind keine festangestellten Kräfte, die im Rahmen der 
Haushaltsplanung als Beschäftigungsentgelte geführt werden. Der Hinweis erfolgte vom 
Rechnungsprüfungsamt, dass auf eine Rechnungslegung geachtet werden soll, was die 
Volkshochschule 2018 umsetzen möchte. Für die Information an den Erträgen und Aufwendungen 
sowie Kosten  der Volkshochschule verweist Frau Staeck auf die Präsentation (Seite 15 und 16), 
sowie die aktuelle Ergebnisrechnung des Haushaltsjahres 2017 mit Personalkosten (alle 
Aufwendungen, Beschäftigungsentgelte, Lehrmaterial, Abschreibungen usw. außer der 
Anlagenverzinsung). Alle Kosten werden zugeordnet (ca. 1.260.000 € Gesamtkosten).  
 
Frau Staeck teilt mit, dass der jährliche Kreiszuschuss  ca. 200.000 € beträgt.  
 
Herr Baumecker bedankt sich für die Arbeit der Kreisvolkshochschule.  
Der Rechnungsprüfungsausschuss  nimmt die Stellungnahme zur Kenntnis.  
Die Sitzung ist beendet.  

 

Luckenwalde, den 24.05.2018 

 
 
 
Baumecker 
Vorsitzender  
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